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17 марта — референдум
_В понедельник в помещении

ГК КПСС состоялорь информа-
ционное совещание по проведе-

нию 17 марта в нашем районе
всесоюзного референдума. На
совещание были приглашены

председатели сельских Сове-
тов, председатели профсоюз-
ных комитетов, хозяйственные
руководители, члены горкома

КПСС, секретари крупных пар-

тийных организаций. Вел сове-

щание председатель горсовета

Я. Я. Богданов.
Заведующая, организацион-

ным отделом по работе с Со-
ветами Р. А. Шевцова сообщи-
ла, что проведение референду-
ма 17 марта будет проходить

на основе всеобщего прямого

неравного участия в голосова--

нии всех граждан старше 18
лет, кроме лиц психически

больных, находящихся в за-

ключении и под следствием —

в соответствии с Законом СССР
о референдумах. Голосование
в ходе референдума будет про-

ходить в основном в границах

тех же участков, по которым

проводились выборы в народ-

ные депутаты РСФСР. Всего
будет организовано 29 участ-

ков, сообщение о границах их

и месте голосования будет опу-

бликовано в городской газете.

До 14 февраля включитель-

но необходимо провести в тру-

довых коллективах выдвиже-

ние в члены участковых изби-
рательных комиссий с тем, что-
бы 15 февраля состав комис -

сий мог быть утвержден на

заседании президиума горсо-

вета. По одному представите-

лю от каждой комиссии будет
освобождено Для необходимой
подготовительной работы. Бы-
ла высказана рекомендация

оставить в составе участковых

комиссий их прежних членов.

Необходимо провести в кол-

лективах и по месту жительст-

ва соответствующую . работу,
чтобы проведение референдума
не было сорвано. Для этого

нужно, чтобы на избиратель-
ные участки пришли более 50
процентов граждан.

На совещании выступил так-

же второй секретарь ГК КПСС
А. А. Хоперский. Он. призвал

коммунистов найти свое место

в подготовке к референдуму, а
именно провести в ближайшее
время в городе политические
дни по теме о необходимости
сохранения Союза ССР.

Я. Я Богданов отметил, что

референдум будет проходить в

неблагоприятной политической
и экономической обстановке,

но это не должно’ сказаться на

организации референдума. Он
сообщил также, что в бюллете-
нях, кроме основного вопро-

са о сохранении Союза ССР,
будет также вопрос об отноше-
нии к частной собственности
на землю, внесенный по ини-
циативе Верховного Совета
РСФСР. Не исключено, что в

бюллетене могут быть и до-
полнительные вопросы.

С. ШИШКИНА.

НАКАНУНЕ rf в
ИСПОЛКОМЕ
ГОРСОВЕТА И

7 февраля состоялось оче-

редное заседание президиума

городского Совета народных де-

путатов. Основное внимание

было уделено обсуждению про-

ектов «Об основных направле-

ниях социально-экономическо-
го развития Сланцевского рай-
она на 1991 год» и о бюджете
на 1991 год, выносимых на

пятую сессию горсовета.

По первому проекту доложи-

ла заместитель председателя

горисполкома, председатель

плановой комиссии Г. М. Дим-
чина, по второму — заведую-

щая горфинотделом Н. Н. Се-
менова. Содоклад по проектам
плана и бюджета сделала пред-

седатель постоянной комиссии

по планированию, финансам,
ценам и кооперативам С. А.
Лахно.

-4\ М. Дрмчина проанализи-

ровала итоги выполнения раз-

вития Сланцевского района в

1990 году (подробная информа-
ция об этом . опубликована в

«Знамени труда» за 8 февра-
ля), дала , развернутую картину

развития отраслей народного

хозяйства района на текущий
год. Вряд ли стоит сейчас да-

вать какую-то «цифирь» —

окончательное . решение по этим

документам примет сессия. Но
надо отметить, что проект пла-

на на 1991 год сформирован
на основе предложений пред-

приятий и организаций района
с учетом принципиально новых

законодательных основ хозяй-
ственной деятельности в усло-
виях перехода .к рыночной эко-

номике. Г. М. Димчина под-

черкнула, что проект плана не
предусматривает снижение
объемов производства продук-

ции промышленности и основ-

ных товаров народного потреб-
ления и направлен на стабили-

зацию экономического положе-

ния района.
Проект бюджета района вни-

мательно обсуждался на засе-

даниях постоянных комиссий
горсовета, и С. А. Лахно про-

информировала президиум о

всех предложениях, замечаниях

депутатов.

Заведующая горфинотделом
Н. Н. Семенова рассказала о

том, как сформирована доход-

ная часть бюджета, на что на-

правлены его основные расхо-

ды.

Присутствовавший на засе-

нии президиума депутат горсо-

вета А. М. Маруженко высту-

пил против, на его взгляд, за-

вышенной цифры расходов на

жилищно-коммунальное хозяй-
ство. Считает, что здесь слиш-

ком большой управленческий
штат, и хотя деньги на эту

сферу выделяются немалые,

горожане не видят улучшения

ни в содержании жилого фон-
да, ни в благоустройстве горо-

да.
Члены президиума, учтя

предложение депутата, решили

создать комиссию по проверке
финансовой деятельности ПО
«Слапцыжилкомхоз», а также

проанализировать целесооб-
разность существующей струк-
туры данного предприятия.

Член президиума В. Н. Ка-
пустин высказал мнение, что

мало средств выделено на раз-

витие физической культуры.

Но, к сожалению, существует де-
фицит бюджета, И оннепозво-

.ляет удовлетворить в полной
мере желания и работников
других сфер: народного обра-
зования, культуры, здравоох-

ранения...

Возможно, депутаты на сес-

сии. внесут свои коррективы в

эти документы.

(Окончание на 2-й стр.)

О У первого заместителя
председателя исполкома

Г. А. Кенюхова состоялось

совещание с руководителя-

ми предприятий города по

строительству контейнер-
ной площадки на станции

Сланцы. Решили на усло-

виях долевого участия пред-

приятий города произвести

строительство контейнерной
площадки на станции Слан-
цы для улучшения обслужи-
вания населения и предприя-

тий города.
0 У первого заместителя

председателя исполкома

Р. М. Саитгареева совмест-

но с отделом по делам

строительства и архитекту-

ры и отделом культуры со-

стоялось обсуждение итогов

обследования состояния Пе-
лешского и Демешкинского
Домов культуры Гостицкого
сельского Совета. Решено
подготовить смету на капи-

тальный ремонт Демешкин-
ского Дома культуры с уче-

том выделения помещения
для работы с подростками.

По Пелешскому Дому куль-

туры решено провести более
детальное обследование с

привлечением специалистов.
0 Состоялось заседание

штаба по вывозке торфопро-
дукции на поля совхозов
района. По-прежнему очень

плохо работает на вывозке
и отгрузке торфопродукции
1 ГМ К- 15.

0 Состоялось заседание
административной комиссии.
Рассмотрено 8 дел. За про-

живание без прописки 3 че-
ловека предупреждены. За

Сообщает

корреспондентский
пост

утерю паспорта оштрафова-
ны 2 человека. Кассир ма-

газина № 17 Е. А. Никити-
на за нарушение правил

торговли оштрафована на 30
рублей. На 30 рублей оштра-

фован И. П. Утяшев за на-

рушение порядка приобре-
тения и хранения огнестрель-

ного оружия с конфискаци-
ей ружья. За нарушение

сроков перерегистрации ог-

нестрельного оружия С. И.
Бушам оштрафован на 10
рублей.

О На комиссии по делам

несовершеннолетних рас-

смотрен вопрос «О трудо-

устройстве подростков, ' за-

полняемое™ бронированных
рабочих мест для несовер-

шеннолетних на предприя-

тиях города». Постановили:
отделу по труду в первом

квартале 1991 года вынести

вопрос о бронировании ра-

бочих мест для приема под-

ростков на работу на засе-

дание исполкома. О каждом

случае отказа в приеме на ра-

боту несовершеннолетнего,
•направляемого для трудоуст-

ройства в счет этой брони,
сообщать в комиссию по де-

лам несовершеннолетних. В
случае невыполнения этого

решения руководителями

предприятий сообщать в про-
куратуру.

Рассмотрено 24 материа-

ла по правонарушениям сре-

ди несовершеннолетних.
Предупреждены 3 подрост-

ка, оштрафовано 5 родите-

лей, дано согласие на от-

числение из ПТУ — четы-

рех. из школы № 2 — од-

ного подростка. Дано согла-

сие на увольнение 9 подро-

стков. Решено заказать две

путевки в спецшколу.

И снова

„Книга-шоу“

ХРОНИКА „

КУЛЬТУРНОЙ
жизни

В минувшее воскресенье во Дворце культуры завода «Слан-
цы» второй раз была проведена игра «Книга-шоу». Хотя на
сей раз желающих участвовать в ней и болельщиков было
меньше, но игра проходила интересно, острю. Три тройки иг-
роков участвовали в предварительных турнирах, победитель
каждого вышей в ’финал. А здесь удача сопутствовала ма-
стеру-взрывнику шахты № 3 И. А. Игнатьеву, который и
стал победителем финальной игры.

Победители отборочных турниров получили поощрительные

призы — книтн. А победителю финала вручены две книги —

«Городок в табакерке» и «Охота за динозаврами».

А пока взрослые участвовали в игре «Книга-шоу», их дети

не менее интересно провели время. Для них была организо-

вана игра «Эрудит», выявившая наиболее любознательных,,
много читающих ребят, которые смогли ответить на разно-
образные, отнюдь це простые вопросы. А В награду за правиль-

ные ответы ребята тоже получали книги.

Затем взрослые и дети собрались вместе, чтобы посмотреть

веселый, яркий спектакль народного театра Дворца культуры
«Про бывалошные времена».

Была в программе этого коллективного дня отдыха и ин-

тересная видеопрограмма. Ни детям, ни взрослым скучать
было некогда.

Т. КРЫЛОВА.

Открытое
письмо

председателю

городского Совета
народных

депутатов

Я. Я. Богданову
Уважаемый Яков Яков-

левич!

Решили обратиться к

Вам через газету, т. к.

неоднократно обращались

к администрации школы

№ 6, к бывшему первому

секретарю ГК КПСС тов.

Б. В. Назарову, к Вам

лично по поводу прокладки

дороги к школе № 6. Но

все наши хлопоты пока

безрезультатны. Второй

год работает школа, и

практически до нового го-

да наши дети вынужде-

ны были ходить в рези-

новой обуви, а порой не

пройти и в ней. Несколь-

ко раз взрослым приходи-

лось вытаскивать из гря-

зи учащихся школы, а

следом на ощупь вылав-

ливать их обувь. После

такой процедуры дети си-

дят на уроках с мокры-

ми ногами.

Но утрам дети идут в

школу по неосвещенной

улице. На пороге — вес-

на, и мы опять с ужасом

думаем, как они будут

добираться до школы, а

нам, родителям, придет-

ся стирать каждый день

их грязную одежду. Нам

постоянно твердят, что

дорога будет заасфальти-

рована по Завершении

строительства данного

микрорайона. Но можно

ведь пока временно про-

ложить насыпь или тро-

туар из железобетонных

плит. Школа как строи-

тельный объект сдана, и

все обещания, которые

прозвучали на торжест-

венной линейке в день от-

крытия школы, так и

остались обещаниями.

До каких пор у нас в

городе, забота о детях

будет только на сло-

вах? Яков Яковлевич,
мы убедительно Бас про-

сим принять срочные ме-

ры по данному вопросу.

Мы, родители, оставляем

за собой право пойти на

крайнюю меру: в период

весенней распутицы не

пускать детей в школу

или провести в школе за-

бастовку.

Родители 6 «б» клас-

са школы № 6 и

учителя. 23 подписи.
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Президиум также рассмот-

рел и в целом одобрил перво-

очередные мероприятия горис-

полкома по подготовке народ-

ного хозяйства района к работе
в условиях рыночной экономи-
ки.

На заседании принят ряд

решений по другим вопросам.

Решено вынести на сессию ут-

верждение редактором газеты

«Знамя труда» В. В. Иванова.
Городскому детскому спор-

тивному клубу. «Резонанс» вы-

делено 26500 рублей Для раз-

вития материально-техниче-

ской базы и физкультурно-
оздоровительной работы среди

детей и подростков по месту

жительства. 

Решено ходатайствовать пе-

ред президиумом Леноблсовета
о награждении медалью «Вете-
ран труда» 78 человек, просить

президиум Леноблсовета выйти
с ходатайством в Президиум
Верховного Совета РСФСР о

награждении М. И. Ромашовой,
родившей и воспитавшей пяте-
рых детей, медалью «Медаль
материнства» 2 степени.

Руководствуясь Законом
РСФСР «О дополнительных

полномочиях местных Советов
народных депутатов в услови-

ях перехода к рыночным отно-
шениям», во исполнение реше-

ния 3-й сессии горсовета пре-

зидиум постановил: обратиться
в президиум Леноблсовета с

предложением о передаче в

муниципальную собственность
Сланцевского района произ-

водств строительных материа-

лов, находящихся в ведении

объединения «Леноблдорстрой»>
в установленном порядке на-

править в президиум Леноблсо-
вета протокол согласования и

другие документы.

В соответствии со статьей
15 Закона РСФСР «О земель-

ной реформе» создается депу-

татская земельная комиссия.

На заседании президиума
выступил также председатель

постоянной комиссии по вопро-

сам развития самоуправления,
сотрудничества с обществен-
ными организациями, гласности

Ю. К. Кулевский и. рассказал

об организации местного теле-

видения. В Кингисеппе созда-

ется телекорпункт. По Ленин-
градской программе дважды в

неделю будут вестись десяти-

минутные телепередачи, осве-

щающие жизнь четырех райо-
нов — Ломоносовского, Воло.
совского, Кингисеппского и

Сланцевского.
Президиум также утвердил

регламент работы 5-й сессии,

проведение которой намечено

на 14 — 15 февраля.

Т. КРЫЛОВА.
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S тельного фонда. Фонд оказывает материалы распределении с]

^ную помощь малообеспеченным, одиноким ется информация

" уЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖХЖМЖЖЖЖЖЖГЖЖЖЖЖЖЖЖЖКУГЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖжжж.

с каждым.

Все поступления в благотворительный фонд ^
остаются в районе и расходуются только на ^
благотворительные цели. О поступлении и >5

средств фонда ежемесячно да-

/жжж*жжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжж.

СОВЕТЫ и жизнь

в газете «Знамя труда». !>
Т**"жж‘гжжж**ж'’-"*'*'ГЖЖЖЖЖЖЖЖ.ГЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ'ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ.

СЛОВО ДЕ

НА СЕЛЬСКИХ СХАДАХ
Работники Гостицкого сельского Со-

вета проводят сходы в деревнях. Во
время их идет сбор средств самообло-
жения, идет разговор о суровых реали-
ях сегодняшнего дня — отоваривании

продуктовых карточек, талонов на про-

мышленные товары. В Большие Поля
пришлось пригласить на сход председа-

теля правления райпо В. М. Матвеева.
Работники школы № 10 жаловались,

что в промтоварном магазине им не

продают по талонам товары повышен-
ного спроса. Дано разъяснение, что ра-

ботников школы отоваривает горторг,

согласно существующей очереди, как и
другие предприятия и организации.

В деревне Малые Поля основные

вопросы, которые поднимали при бесе-
дах избиратели, касались улучшения
уличного освещения, содержания в
надлежащем порядке дороги.

Т. ШИХОВА.

ф ТОВАРИЩ О ТОВАРИЩЕ ф

„И, как прежде, в строю 44
• ••

20 февраля ему исполняется

восемьдесят лет. Но встретив Ива-
на Ивановича Епишина после ча-

совой вечерней прогулки, которую

он по давней своей привычке со-
вершил и в этот день, несмотря

на крепнущий морозец, не мог не
поразиться, насколько он крепок

и энергичен. За плечами старого

коммуниста большая жизнь. По-
просил его ответить на несколько

вопросов.
— Иван Иванович, Вы роди-

лись и выросли в еельской мест-
ности. Что Вам вспоминается, ко-

гда слышите и читаете о путях

перестройки нашей деревни?
— Прочитал в газете воспомина-

ние одного пенсионера о том, как

хорошо жилось в деревне при царе,

как Россия не только кормила
всю страну, но и продавала хлеб
за границу. И вспомнились мне

свое деревенское детство и

юность...

Жили мы тогда в селе Кремень,
что в Сторомнловском районе на

Рязанщине. В семье нашей было
десять человек. Отец Иван Анд-
реевич, инвалид первой мировой
войны, дед Андрей Епифанович,
парализованный, да дети мал-мала
меньше. Нищета в семье была
страшная! Мы спали на соломе.
Отапливались соломой: лесу близ-
ко не было. Скот зимой кормили

тоже соломой, а летом — травой,
принесенной с прополотых полей.
Пастбищ и лугов хороших тоже не

было.
Лет пять тому назад побывал я

в тех местах у сестры. Диву да-
ешься. видя, как преобрази-
лась жизнь нашей деревни за го-
ды Советской власти, которую се-

годня некоторые хулят. Дом сест-
ры отапливается индивидуальным

котелком, электрический свет, те-
левизор...

После смерти матери я с две-
надцати лет начал трудиться в

своем хозяйстве. Потом отец же-

нился второй раз, и у нас появи-
лось еще пятеро братьев и се-
стер. Работы всем хватало: земли

в хозяйстве нашем было 45 деся-

тин. Но на то, чтоб продать про-
дукцию, сил не хватало. Только б
семью прокормить!

Так что те, кто говорит сегодня

о хорошей жизни и высокой про-
изводительности крестьянских хо-

зяйств в царской России, о том,
что фермеры, без колхозов и сов-
хозов, прокормят страну, те либо
не жили в деревне, либо подпе-

вают чужим голосам!

Колхозную жизнь тоже знаю не

понаслышке. Наш колхоз «Пере-
довик» организовали в 1930 году.

Но он вскоре распался. А через

год мы снова вступили в колхоз.

Меня избрали членом правления,

послали на курсы, после которых

я стал колхозным счетоводом.

Комсомольцы сельской ячейки из-
брали меня своим секретарем.

Так, с ранней юности и стал ак-

тивно участвовать в общественной
жизни. В 1932 году меня приняли

кандидатом в члены ВКП(б). А
вскоре я был призван на Балтий-
ский флот, где и прослужил 24
года.

— Расскажите, Иван Иванович,
об этом, почти четвертьвековом

периоде своей жизни.

—•Моряцкую службу я начал на

корабле «Артем». Отслужив три

года, остался на сверхсрочной. По-
слали меня на курсы по финансо-
во-хозяйственной части в Ленин-
град. После их окончания назна-

чили заместителем начальника

финчасти гидроотдела Краснозна-
менного Балтийского Флота. Это
было в 1938 году. А годом рань-

ше меня приняли в члены ВКП(б).
Был я тогда секретарем комсо-

мольской организации корабля
«Артем».

Когда началась война с бело-
финнами, меня направили началь-

ником административной части

передового отряда морской пехо-
ты. Потом пришлось работать на-

чальником продовольственной ча-

сти этих отрядов. Приходилось
обслуживать 14.000 моряков. Мир
с Финляндией нас застал в городе
Койвисто (ныне Приморск). По
финансовой части на флоте я слу-
жил до начала Великой Отечест-
венной войны.

Тут я стал думать: «Кончится
война. Что скажу ребятишкам,
которые спросят меня «Как ты во-

евал?» Подал рапорт с просьбой
переквалифицировать меня па

строевую службу.
В конце 1941 года при учили-

ще имени ФрунЗе организовалась

школа младших лейтенантов. Про-
учившись положенный срок на ми-
нометном отделении, попал на

формирование 260;й бригады мор-
ской пехоты. Службу начал по-

мощником командира батареи ми-

нометов-«стодвадцаток». А через

полгода стал командиром взвода,
потом и командиром роты мор-

ской пехоты.

Не забыть, как трудно было,
когда пришлось оставить Выборг.
Коней пришлось спешно погрузить

на баржу, но увезти их не уда-

лось. Решили взорвать баржу вме-

сте с лошадьми. Сами в послед-

нюю минуту ушли на еще мень-

шем судне. Ушли без опознава-

тельных знаков. А тут навстречу

корабли. Спрашивают нас се-

мафором: «Ваши опознавательные

знаки?». Не получив ответа, тре-

буют: «Отзовитесь! Или никто у

вас не может работать морзян-

кой?!» А у нас и посигналить не-

чем. Я-то мог: работал одно вре-

мя сигнальщиком.

Последние десять лет моей
флотской службы проходили в

Мурманске, в мореходном учили-

ще. Уйдя в запас в 1957 году,

приехал в Сланцы.
—Мы с Вами, Иван Иванович,

беседуем в дни, когда в стране раз-

вертывается подготовка к рефе-
рендуму о будущем нашего Сою-
за. Вы, конечно, слушали по те-

левидению обращение к народам

нашей страны Президента СССР,
Генерального секретаря ЦК КПСС
М. С. Горбачева. Что Вы можете
сказать по этому поводу?

Хорошо сказал Михаил Сер-
геевич: «Обновленный Союз —•

надежное будущее для. всех». На-
деюсь, за это выскажется по-

давляющее большинство населе-

ния страны, в том числе и наши
сланцевчане. Но ни один успех не

приходит сам собой. Нам, комму-

нистам, не откладывая, стоит раз-

вернуть активную разъяснитель-

ную работу.
Тревожит положение, сложив-

шееся за последнее время в парт-
организации цементного завода,

где я работал до выхода на пен-

сию и до сих пор состою на парт-

учете. Упали дисциплина и ак-
тивность многих коммунистов. По-
следнее партийное собрание не

состоялось из-за отсутствия кво-
рума. Пришло около трети ком-

мунистов, состоящих на партий-
ном учете. Парторганизация заво-
да сократилась со 117 коммун»*

стов до 90. Из партии уходят

даже те, кто еще недавно был
активистом. Удивил меня ; кпри-

меру, уход Н. Н. Макарова, быв-
шего секретаря первичной парт-
организации цеха «карьер».

Полтора часа продолжалась на-

ша беседа. И с каждой минутой,
слушая Ивана Ивановича Епиши-
на, убеждался все более: «Не ста-

реют душой ветераны!».

И. СТЕПАНОВ,
член бюро совета ветеранов

партии при горкоме КПСС.

КТО РАБОТАЕТ
НА УЛИЦАХ?

Написать в газету

подтолкнуло меня вы-

ступление на совмест-

ном заседании посто-

янных комиссий ди-

ректора ПО «Сланцы.
жилкомхоз» А. П. Ви-
ноградова, а именно

его слова о трудно-

стях в объединении с

кадрами. Я задал

вопрос Анатолию
Петровичу: «Ка-
кая зарплата у вас и

какая у рабочих?». Он

промолчал. Придется
мне ответить па него.

Но прежде хочу по-

знакомить избирателей
с основными технико.

экономпческими по-

казателями, за выпол-

нение которых и вы-

плачивается премия
работникам объеди-
нения. Если не было
перебоев в обеспече-
нии населения, про-

мышленных предприя-

тий, предприятий ком-

мунально-бытового на-

значения коммуналь-

ными услугами, " если

питьевая вода отвечает

требованиям ГОСТа,
санитарное состояние

города в течение како.

го-то фиксированного
промежутка времени
признано удовлетво-

рительным, то можно

получать все причи-

тающиеся премиальные.

Мы, жители, делаем

свой вывод, в каком

состоянии находится

наш город. А работни-
ки «Сланцыжилком-
хоза» — свой. Если су-

дить по заработной
плате в объединении,
то состояние города —

отличное. В ПО «Слан.
цыжилкомхоз» получа-

ют хорошую 13-ю за-

работную плату, кото-

рая шахтерам и не

снилась. Размер 13-й
у директора и его за-

местителя более 800
рублей. У работников
управления рангом по-

ниже — от 260 до 450
"рублей. Зарплата А. П.
Виноградова в декабре
1990 года составила

1491 рубль. У глав-

ного инженера Родио-
нова — 1470 рублей,
заместителя директо-

ра Мещанинова —

1410 рублей. Как она

складывалась? У А. П.
Виноградова окладЗЗО
рублей, квартальная

премия 330 рублей,
тринадцатая — 831
рубль. На каком осно-

вании в декабре выпла-

чиваются квартальная

премия и тринадцатая
заработная плата? За-
меститель председателя

исполкома Г. А. Ке-
шохов, отвечающий за

коммунальные службы
города, был «приятно»

удивлен, когда узнал

от меня, что квар-

тальная премия и три-

надцатая заработная
плата уже выплачена

начальникам без его

на то разрешения. На

каком основании слан-

цевский филиал ком-

мерческого банка без
подписи Г. А. Кенюхо-
ва выплатил авансом

деньги в декабре?
Кстати сказать, у

меня есть справка от

председателя сланцев-

ского районного коми-

тета по охране приро-

ды В. И. Волковой о

депремировании руко-

водящих работников
ПО «Сланцыжилкоа?-
хоз» в четвертом квар-

тале 1990 года на 100
процентов за срыв

сроков ввода комплек-

са сооружений для

очистки промывных
вод (срок ввода в

эксплуатацию — 1990
год, освоено на 1.01.91
всего 47 процентов ка-

питальных вложений).
Это дает мне право

считать статью в газе-

те письменным заяв-

лением к прокурору

города В. В. Булави-
ну с просьбой прове-

рить факты и при не-

обходимости возбудить
уголовное дело.

Вернемся, однако, к

тому, с чего мы нача-

ли. К словам А. П.
Виноградова о том, что

люди уходят. При окла-

де 160 рублей, а сред-

ней заработной плате

330 рублей управленцы
не разбегутся. А вот ра-

бочие ЖЭУ со средней ■

заработной платой 186
рублей еще подумае т;

«Работая за двоих ’ “•
троих получать нищен-

скую зарплату или же

■искать место, где пла-

тят побольше?». В
бригаде работников
ЖЭУ № 1 по штату

должно быть 39 чело-

век, а работает 17 че-

ловек. Дворников вме-

сто 53 работает 29. Та-
кая же ситуация и в

других ЖЭКах, где у

дворников тариф 90
рублей с премиальными
0,0 рубля, у рабочих с

тарифом 130 рублей
премия 30 — 40 про-

центов, а у ИТР пре-

мия достигает 75 про-

центов от должностно-
го оклада.

Кто тогда работает
на улицах города и по-

лучает премию? Выхо-
дит, . что управленцы.

Зачем тов. А. П. Ви-
ноградову искать ра-

ботников? Сэкономил
фонд заработной пла-

ты — получай очеред-
ную премию. А улицы

зарастают грязью. И
119 депутатов стоят на

коленях перед «Слан-
цыжилкомхозом», пе-

ред работниками ЖЭУ
с каждодневными
просьбами о выполне-

нии тех или иных на-

казов избирателей.

А. МАРУЖЕНКО,
депутат горсовета,
член КС «Демо-
кратической Рос-
сии».
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Происшествие
Странное словосочетание,

вынесенное в заголовок, на-

верное, обескуражит многих

читателей — бывает ли так?
Уверяю вас, бывает. И под-

твердит это один из читате-

лей нашей газеты, почти до-

словный рассказ которого о

приключениях, случившихся

с ним, я привожу ниже.

— Двадцать седьмого янва-

ря, в воскресенье, поздно вече-

ром я возвращался от сына,

которого ездил навестить в

Большие Поля. Автобусы пято-

го маршрута, обслуживающие
трассу, ходят по расписанию.

И потому, когда, стоя на оста-

новке, я увидел идущую в про-

тивоположную сторону «пятер-

ку», понял, что на предыдущий
автобус опоздал. Недолго ду-

мая, перешел дорогу и поехал

на «кольцо». Благо от останов-

ки у старой кузницы, где я

стоял, до конечной рукой по-
дать — не хотелось мерзнуть

на улице. Войдя в автобус, уви-

дел на полу между сиденьями

кошелек. Поднял его. При-
знаюсь, в этот момент мне да-

же стало как-то не по себе,
что именно я его увидел и под-

нял. Сзади сидели трое совсем

молодых ребят — все они это

видели. Скорее констатируя

факт, а не обращаясь к ним, я

произнес вслух: «Кто-то поте-
рял кошелек?». И интуитивно

поспешил передать вещь, не

принадлежащую мне, водителю

автобуса — с просьбой пере-
дать ее в стол находок. У око-
шечка перед кабиной водителя
стоял и разговаривал с ним, ви-

димо, его знакомый — молодой
человек. Через пего я отдал

свою находку.

Пока ехали, я мысленно про-

анализировал ситуацию и во
время стоянки на конечной

остановке подошел к кабине
спросить, что же в кошельке?
Мне почему-то подумалось, а

вдруг там есть какие-то дан-

ные об утерявшем его? Сегод-
ня ведь многие носят с собой
талоны, визитки. Приятели по-

прежнему разговаривали у ок-

на и охотно согласились по-

смотреть содержимое. В ко-

шельке оказались только день-

передавал. Вот тут я и понял,

как глупо поступил, даже не

попытавшись запомнить ни но-

мера машины, ни фамилии во-

дителя, которому отдал коше-

лек. Мне и в голову не пришло,
что распорядиться деньгами

сможет кто-то, кроме нашедше-

го. Водитель автобуса, его

приятель, диспетчер, по моим

понятиям, были всего лишь по-

НЕНАЙДЕННАЯ
НАХОДКА

ги и проездные талоны. Они
пересчитали их и назвали мне

сумму.

Даже по сегодняшним, обес-
цененным временам, деньги ока-

зались немалые. Они вполне

могли быть чьей-то пенсией,
тем более, что живут в этой де-

ревне в основном люди уже

немолодые. И подобная потеря

для кого-то может быть очень

существенна.

Водитель пообещал все вы-

полнить, как я просил. Только
пояснил, что у них нет стола

находок и он отдаст кошелек
диспетчеру. Он даже достал
записную книжку и записал

мой адрес и фамилию. Было 22
часа 15 минут. Мы отъехали.

Я сошел у больничного город-
ка, а друзья так и поехали

дальше, разговаривая через

окно.
Мысли о том, что поступаю

как-то неверно, у меня даже
не возникло. Но каково было
мое разочарование, когда на
другой день я позвонил в дис-
петчерскую — нашелся ли мой
«растеряха»? и мне ответили,
что денег никаких никто им не

средниками, помогающими мне

найти непутевого бедолагу.
После телефонного звонка

меня попросили прийти в авто-

парк, чтобы выяснить всю си-

туацию того воскресенья. Ведь
разыскать из двух находящихся

на маршруте автобусов тот, ко-

торый отправлялся в то время

от Больших Полей, не представ-

ляло для них особого труда.

Выяснили все: и отправку ав-

тобуса в 22 часа 17 минут (по
расписанию) от конечной оста-

новки, и водитель был действи-
тельно молод. Не было лишь

одного — никто не подтверж-

дал того, что я передал наход-

ку. Сказать утвердительно, что

это именно тот молодой чело-

век, который записывал мой
адрес и фамилию в свою книж-

ку, я не решился.

Был вечер. На улице темно.

Один глаз после контузии у

меня совсем не видит. Води-
тель сидел ко мне вполоборо-
та. Своей спиной его загоражи-
вал приятель, так что лицо это

я видел, в основном, через зер-

кало в кабине. Не каждый, ду-

О Х, как часто постоян-

но занятые на рабо-
те н дома (н это не счи-

тая очередей в магази-

нах), мы нетерпеливо от-

махиваемся от детей. В
лучшем случае усадим ма-

лыша перед телевизором:

смотри, мол, мультики.

И поскучневшие глазки

нехотя следят за движу-

щимися картинками. Нет,
несмотря ни на что, нель-

зя бросать детей наедине

с телевизором. Радость
общения с ребенком —

лучшее лекарство от всех

невзгод. Так считают две

молодые мамы, сотруд-

ницы городской библиоте-
ки Вера Михайловна ГУС-
ЛИНА и Татьяна Ген-
надьевна ЛОМАКИНА.

Т. Ломакина: -— Телевизор
моя Маша (ей 5 лет) с удо-

вольствием смотрит, но я счи-

таю, что «Большого фестива-
ля», «Спокойной ночи, малы-

ши» и утренней воскресной
программы вполне достаточно.

Впрочем, фильм про приклю-

чения Эмиля из Леннеберги
мы тоже смотрели, потому

что книжка про него — одна

из самых любимых у Маши.
В. Гуслина: — Сашеньке 3

года, она тоже любит книжки,

особенно стихи Барто, Хармса,
Маршака, Токмаковой и даже

часто щеголяет цитатами.

— Вера, Татьяна, ведь, на-

верное, любовь к чтению у ва-

ших дочек не сама по себе
появилась? В чем-то ведь ска-

зывается, что они «библиотеч-
ные малыши»?

Т. Л. — Конечно. Маша за-

помнила буквы по надписям

на ящичках библиотечного ка-

талога. А легче нам лишь в

том смысле, что быстрее най-
дем подходящую книгу для ре-

бенка. Все дети наших сотруд-
ников очень любят приходить в

библиотеку.
В. Г. — Я даже не помню,

когда начала Саше читать, она
еще в коляске лежала. К этому

времени я уже собрала неболь-
шую картотеку детских стиш-

ков, прибауток, выписывала их

из разных журналов, книжек на
карточки, наклеивала картинки.

Т. Л. — Мы с Машей тоже
много читали стихи. Когда она
сама научилась рифмовать —

восторгу не было предела.

— Кстати, когда вы пред-

почитаете читать дочкам —

днем или перед сном?
В. Г. — Перед сном как

раз теперь не читаю: очень

возбуждающе действует, Саше
никак потом не уснуть. Вече-
ром только песня. Колыбель-
ные я тоже, кстати, специаль-
но собирала — тексты. А му-

зыка — это уж как споется.
Т. Л. — У Маши вместо ко-

лыбельной любимая песня «На
муромской дорожке» в бабуш-
кином исполнении. А вот от

меня она ждет сказку. Сейчас
у нас серия про маленького
инопланетянина. Он вечно по-

падает впросак в самых про-
стых ситуациях. Кстати, про-

„МАМА,
ПОЧИТАЙ
КНИЖКУ! и

стейшие житейские правила де-

ти, по-моему, лучше восприни-

мают из таких немудреных

баек, чем из прямых нравоуче-

ний.
— Значит, стихи и сказки

— это основное чтение ваших

дочек?
Т. Л. — У нас — вовсе нет.

Во-первых, некоторые сказки я

сама Маше не даю: уж слиш-

ком кровожадные. Чего стоят,

например,- злые родители в

сказке про Мальчика-с-паль-
чика, которые своих детей хо-

тят погубить. А, во-вторых, лет

с трех мы начали читать по-

знавательные книжки — по
астрономии, географии. Конеч-
но, написанные с учетом воз-

раста. Например, дочка спро-

сила, отчего звезды горят. Я
нашла книжку об этом. Так и

повелось. Рекомендую, кстати,

книжку М. В. Ревенко «Малы-
шам о географических откры-

тиях». Сказки, конеч-

но, тоже читаем с удовольст-
вием — повести Астрид Линд-
грен, Энне Раут, И. Румянце-
вой.

— И Маша в 5 лет все по-

нимает?
Т. Л. — По-моему, да. Вооб-

ще это очень относительно, ка-

кая книга для какого возраста.

Маша прочитала «Королевство
кривых зеркал» В. Губарева —

она все помяла, я специально

проверила. А одна мама, у ко-

торой ребенок уже Школьник,
книгу вернула очень быстро:
«Нам еще рано».

— Есть у вас какая-нибудь
программа «руководства чте-

нием» для ваших детей?
Т. Л. — Какая там програм-

ма! Просто приношу дочке ин-

тересные книги. Она сама вы-

бирает, что ей интересно, при-

чем и толстых книг не боится.
А я тоже с удовольствием чи-

таю детские книги — многие

были еще незнакомы. Большое
спасибо Наташе Подорогиной,
работнице детской библиотеки,
она нам очень хорошие книжки

подбирает. Думаю, что и

«обычные» родители от такой
помощи не отказались бы, но

спросить почему-то иногда

стесняются. А дети ведь в

этом возрасте сформулировать
точно, что им нравится, смогут

не всегда.

В. Г. — Очень жаль, что

для малышей нет никаких твор-

ческих объединений, кружков!
Это такой продуктивный воз-

раст!
Т. Л. — Согласна! У Маши

и в рисунках, и в играх часто

встречаются знакомые по кни-

гам сюжеты. Все это так фан-
тастически переплетается. Раз-
вить бы эти способности, за-

крепить...
— А ваши дочки, извините

за прямоту, не растут этакими
«синими чулками» ? Умеют
они находить общий язык с

другими детьми?

Т. Л. — Ну, нет, «синим чул-

ком» Машу не назовешь. В са-

дик, правда, она не ходит, за-

боты взяла на себя бабушка.
Но с ребятами во дворе играет

с удовольствием. На нашей
«библиотечной» елке, где были
дети всех возрастов, весели-

лась от души. Маша верит в

добрых фей. т
— Как вы считаете, вы сами

достаточно времени уделяете

дочкам?

— Конечно, нет, — почти

хором сказали мои собеседни-
цы. С. ШИШКИНА.

маю, сможет точно запомнить

незнакомое лицо, увиденное

мимолетно. Да и, поймите, не

предполагал я, что придется

вот так, с глазу на глаз, в по-

добной ситуации еще раз

встретиться с человеком. К то-

му же он был как-то не по-доб-
рому настроен ко мне. С поро-

га, как только его пригласили,

заявил: «Ты мне денег не да-

вал!». Словом, я не признал

его.

Еще накануне даже постес-

нялся открыть найденный ко-

шелек, а домой возвращался,

как нечестный человек...

Как быть дальше, не знаю.

Свидетели факта передачи бы-
ли, но теперь их нет. Остается
только уповать на то, что, про-

читав в газете этот рассказ, от-

кликнется хозяин кошелька и

нас будет двое. Может, отклик-

нутся и ребята? Вдруг кто-то

из этих людей случайно мог

запомнить автобус или знает

водителя, что вез их в дерев-

ню? Тогда все будет зависеть

от того, как отреагируют на

этот случай в автобусном пред-

приятии. А может, хозяин ре-

шит привлечь и правоохрани-

тельные органы? Словом, очень

неприятный осадок остался у

меня на душе, связанный с этой
«ненайденной» находкой.

Записал
Д. ОБРУЧЕВ.

ОТ РЕДАКЦИИ: Человек,
который потерял кошелек в

тот вечер, может обратиться
в редакцию, и мы дадим ему

адрес нашедшего, который
хорошо помнит внешний
вид кошелька, сумму денег и

купюры. Просим отклик-

нуться и тех пассажиров,

которые были свидетелями

происшествия.

Люби и знай

■ свой н р а й

Предки поэта
А.А. Блока —

наши '
Когда я собирал материа-

лы о нашем знатном земля-

ке, Чрезвычайном министре

и Полномочном Посланнике
Георгии Филипповиче Сак-
сине, уроженце деревни Ко-
ше левичи Ложголовской во-

лости Гдовского уезда, при

встрече с ним спросил, отку-

да у него такая фамилия?
Оказалось, дед его был кре-

постным у помещика Сакса,
так и осталась фамилия по

барину.

Фамилия Сакс мне напом-

нила небольшую повесть

А. В. Дружинина «Полинь-
ка Сакс», поскольку имение

писателя Мариинское неда-

леко от имения Сакса Ко-
шелевичи, я стал искать,

пет ли чего в повести и о

пашем крае. Но, к сожале-

нию, только в ней есть на-

мек, что муж Полиныш
имел поместье. Кроме «По-
линьки Сакс» я прочел еще

и дневник писателя. И это

было вкладом в историю на-

шего края.

Вот его запись. «25 июня

1853 года. В пятницу позна-

комился с соседом .Львом
Александровичем Блоком и

его милой, восхитительно сло-

женной женой Ариадной
Александровной. Обедали в

их имении Прсображен-

(Окончание на 4-й стр.).

ФЕВРАЛЬ —

БОКОГРЕЙ
Февраль — кривые доро-

ги. Приходилось слышать та-

кое выражение? В последние

годы, наверное, редко. Пото-
му как пошло оно гулять по

свету из-за обильных фев-
ральских метелей, когда

скрывало снегом пути-до-

роги, и ехали крестьянские

сани по сугробам и вкривь,

и вкось, а то и петлями. А
две минувшие зимы были,
считай, бесснежными. И нын-

че снега пока что небогато,
но мороз покрепчал, а студе-

ный февраль всегда почитал-

ся в народе за благоприят-
ный для будущего лета.

И примет в феврале хва-

тало. 2 февраля — Ефим.
Ежели в полдень солнце

проглянет — к ранней вес-

не, ежели пасмурно — жди

поздних метелей. Как пом-

ните, второго, в субботу,
солнце едва ли не весь день

сияло, хотя, конечно, мороз

стоял знатный.
Но был и еще прогноз: 6

февраля — Аксинья - по-

лухлебница. На Аксинью по-

года прекрасная — так и

весна красная. Напрягите
память: какой был день в

минувшую среду? Сопоставь-
те с Ефимом и прогнози-

руйте.
10 февраля — Ефрем. Ве-

тер в этот день предвещает

сырой год.

Однако прогноз на весну

еще не окончательный. 14
февраля — Трифон. Смот-
рите, какое небо будет в

ночь на 14-е. По приметам,
«на Трифона звезд много —

весне долгая дорога», то

есть будет весна затяжная,
а значит — холодная. Вот
коли небо тучи закроют,

то подходяще. Но и Трифон
— не последний указатель.

15 февраля — Сретенье.
С давних пор этот день счи-

тался первой встречей вес-
ны: зима с летом, встрети-
лась. Примет — вагон и ма-

• I
ленькая тележка. Какова по-

года на Сретенский день та-

кова и весна будет. Метель
через дорогу — поздняя вес-

на, теплый день ■— весна

ранняя и теплая. На Сре-

тенье капель — урожай на

пшеницу. На Сретенье сне-

жок — весной дожжок. К
вечеру солнышко — жди

строгих власьевских (Вла-
сий — 24 февраля) морозов.

На Сретенье утром снег —

к урожаю хлебов, вечером

— поздних, ну а если в пол-

день — то среднеспелых.

17 февраля — Никола
Студеный. В этот день ред-

кий год обходится без снега

и холода.

24 февраля — Василий.
Семь морозов числит за ним

народный мясяцеслов: три

до Власия и четыре — пос-

ле. Так сказать, последние.

Поскольку следом приходит

28 февраля — Онисим Зи-
мобор. А значит, на пороге

весна.

Правда, в четыре года

раз, в високосный год, отме-

чают 29 февраля— Касьянов
день, который в народе счи-

тался символом всяких бед-
ствий, потому и прозвища у

него Завистник, Остудный,
Скупой, Немилосердный.
«Високосный год тяжелый
на людей и скотину». Те-
перь это наблюдение под-

твердила наука: таково

действие солнечной активно-

сти. «Большой снег на Кась-
яна — к большой воде».

Нынче год, слава богу, без
Касьяна. Может, выдастся

неплохим?
В. МАЛЫШЕВ.



Предки
А. А.

наши

поэта
Блока—

земляки
(Начало на 3-й стр.).

ском». В примечания запи-

сано: «Речь идет о' деде и

бабке поэта а . А. ьлока».
Где же Преображенское?
Всем известно, что у дерев-

ни Малафьевка есть парк
помещика Ьлока. Но какого

Блока, об этом разговоры
были разные. Но где же

Нреображенское? Ответ дала

старая карта Гдовского
уезда. На ней Преображен-
ское стоит как раз на месте

деревни Малафьевка. Все
встало на свое место. Блоки
— наши земляки.

Еще записи о Блоках.
«На обеде у баронессы Врев-
ской JI. А. Блок с женой,
его старший брат Николай
Александрович, сестра Со-
фья Александровна. Ото она

в 18 лет, после смерти ма-
тери, поддерживала в семье
заведенное не приторное
согласие, стоящее похвалы и
подражания. Было много и
других гостей. И еще был у
Блоков, были Блоки». В
других источниках я нашел:
предки Блока — выходцы из
Германии. В конце X VIII
века один из них А. И.
Блок, ученый-медик, за
службу царскому двору был
возведен в дворянство и

получил 600 душ крепост-
ных с землей в Ямбургском
и Гдовском уездах. У него
было три сына и четыре до-
чери. Один из сыновей, Лев
Александрович, и жил в име-
нии Преображенское, по со-
седству с А. В. Дружини-
ным.

В молодости Л. А. Блок
служил в Пскове, где и же-
нился на дочери губернатора
Ариадне Александровне Чер-
касовой, девушке необыкно-
венной красоты. В Пскове, в

доме деда-губернатора, 26
апреля 1852 года родился

отец поэта. У деда были де-
ти: Александр, отец поэта,
Петр, Иван и дочь Ольга.

Отец поэта Александр
Львович, ученый - право-
вед, профессор Варшавского
университета, будучи сту-
дентом Петербургского уни-
верситета, женился на доче-
ри ректора университета
Александре Андреевне Беке-
товой. У них, в имении деда
со стороны матери Шахма-
тове 16 ноября 1880 года
родился будущий поэт Алек-
сандр Блок. Здесь в Шахма-
тове прошли его* детство и

юность.

Отец А. Блока в жизни
оказался ревнив, гневлив,

скуп, жизнь была тяжелой,
и родители уговорили дочь
на развод, а внука взяли к
себе на воспитание. Второй
брак у Александры Андреев-
ны был тоже неудачен. И
она всю жизнь считала
ошибкой свой развод. Дед
Л. А. Блок умер в .1883
году, похоронен на Волко-
вой кладбище, где потом по-

хоронили и внука-поэта. Ба-
бушка после смерти деда пе-
реехала к дочери, в Петер-
бург, и там ее посещал

внук.

Отец А. Л. Блок постоян-
но помогал сыну. Был ли
поэт в Преображенском у де-
да, подтверждения я не на-

шел.
Возвращаемся опять к

дневнику Дружинина. Суббо-
та 31 июля 1854 года. «Не-
сколько часов тому назад

проводил я от себя петер-

бургских гостей, Тургенева
и Некрасова, с которыми

провел время, начиная с

прошлой пятницы. Сперва в

Осьмине у Маслова, а потом

у себя. Они охотились удач-

но. И слабые их телеса по-

чинились. А я развлекаюсь

с людьми, но по правде ска-

зать, я не очень много из-

влек отрады от товарищей
литераторов. Эти два госпо-

дина жили в лесу и болоте,
так что иной день и часу

не приходилось вместе бе-
седовать.

К слову сказать, охота

тогда была не то, что те-

перь. «Был у Мейера, он

только что прибыл с охоты.

Убил 27 зайцев. Запись 28
июня 1855 года. Со мной в

деревне Григорович, он то-

же работает».
В других записях дневни-

ка отмечаются его многочис-

ленные встречи с писателя-

ми, поэтами, журналистами

и другими. Наиболее часты

встречи с Панаевым, Писем-
ским, Языковым, Фетом,
Толстым и многими други-

ми.

Еще записи о гдовскнх

помещиках. «Мой приятель

А. Семевский, владелец

2000 душ, построил в Щеп-
це дворец и запутался в

долгах. Имение за недоимки

отдают под опеку.

10 августа мы поехали в

Щепец. Где было пиршест-

во. Гостей было много.

Явился граф Коновницын,
новый наш предводитель. О
нем говорил мне мой друг

JI. К. Обольянинов, поме-

щик из мызы Моклочно.

Были Блоки, Сталь, Би-
бикова, была и Надежда
Дмитриевна, о которой раз-

говор будет дальше. Два дня

пили, ели, курили, лежали.

У Семевских я бывал еще в

Вейно. Когда мне было пят-

надцать, а младшему Семев-
скому десять, мы смот-

рели водяную мельницу,

взбирались на песчаные бере-
га речки, которые казались

мне чуть не Швейцарией».
Также автор" считал, что и

берега реки Долгая от

устья до бывшей часовни в

подземелье есть гдовская

Швейцария. Не хватает

только замков и дворцов. О
красоте нашего края есть

еще такая запись: «По доро-

ге к помещику Мейер любо-
вался красивой лощиной,
где течет река Руя. Всякий
бы считал за радость хотеть

иметь у себя пейзаж, писан-

ный с этой местности».

О гдовскнх помещиках.

Старый гусар Мейер, у кото-

рого часто бывал автор, хо-

зяин имения Гверездно, где

был сад с великим запасом

цветов. По описи селений
C -Петербургской губернии,
имение Гавриловское, дд.

Большие и Малые Поля, Гос-
тицы, Тухтово, Карповщина,
Родина и др. принадлежали
помещице Мейер. А д. Гве-
рездно — господину Рынди-
ну. А в 1853 году хозяином

его уже был Мейер. Почему
так часто менялись хозяева
имений? Мне вспомнился

рассказ И. Е. Цыганова, что
в сороковых годах прошлого
века на балу у помещика
Корсакова (в Верхолянах)
был Николай 1-й. Из гос-
тей полковник Рындин так
был пьян, что вел себя не-
прилично. Царь его тут же

разжаловал и, видно, ото-

брал н поместья. Моя мать

вспоминала, как из потомков

Рындина один работал шор-

ником, а другой был кондук-

тором трамвая в Риге.
Интересную находку на-

шел в дневнике: «Вчера у

Треферта, владельца сельца

Прохладилова и д. Дубско,
встретил Надежду Дмитри-
евну Мусину-Пушкину. Луч-
шую из всех гдовских кра-

савиц». Автор сожалеет, что’
его имение далеко от ее

имения. Я вспомнил, что в

Сижно есть могила Мусиной-
Пушкиной. Да, на одной из

могил, на мраморной доске

такая надпись: «Надежда
Дмитриевна Мусина-Пушки-
на. 1829 — 1855».

Где, в каком имении она

жила, не знаю.

Есть записи о помещиках:

баронессе Вревской, Томсо-
не, потомки которого перед

революцией имели в Гдове
типографию. Бландов стал

хозяином имения Вейно.
Упоминается графиня Биби-
кова, у которой был домаш-

ним учителем поэт А. Блок.
Об авторе Дневника.

Александр Васильевич Дру-
жинин родился в 1824 году,

умер в 1864. Отец его, поч-

товый чиновник, в 1812 го-

ду, при бегстве из Москвы,
спас и сохранил денежный
ящик, за что был награжден

большим имением Мариин-
ское в Гдовском уезде.

А. В. Дружинин окончил

пажеский корпус. Был вы-

пущен офицером в гвардию.

Но по слабости здоровья

вышел в отставку. Немного
послужил па гражданской
службе, а затем занялся ли-

тературной работой. Писал
он во многих жанрах: как

литератор, критик, журна-

лист. Посмертное издание

его работ состояло из 8 то-

мов. Повесть «Полинька
Сакс» одобрена Белинским.

Также отражена жизнь

людей его круга. Почти еже-

дневно на встречах, обеды и

ужины. Ели, пили, курили,

спали, гуляли, ездили по

нимфам. Так, за столом сиде-

ли три часа. В меню было:
уха, расстегаи, бараньи кот-

леты с горошком и оливами,

сотэ из рябчиков с трюфе-
лями, спаржа, салат из ово-

щей и фруктов.
Делами по имению пра-

вил староста Осип. Беспо-
коила сдача рекрутов, «но в

этом году в, набор пошли по-

рядочные негодяи». И такая

есть запись: «Мужики долж-

ны поставить мне монумент,
что я не трогал их жен и

дочерей».
Для нас Дневник А. В.

Дружинина является памят-

ником общественной жизни

прошлого века.

Ф. ЧУРКИН,
краевед.

ПОПРАВКА

В № 28 «Знамени труда»

от 9 февраля опубликовано
сообщение отдела статисти-

ки о социально-экономиче-

ском развитии района за

1990 год. В нем допущена

неточность. Следует читать:

«За счет всех источников
финансирования в 1990 году

введено в эксплуатацию 560
квартир общей площадью
34,1 тысячи квадратных
метров. Это почти в два ра-
за больше, чем в 1989 го-

ду»-
Далее по тексту. А потом

вновь уточнение.

«Годовой план по вводу
жилой площади выполнен
на 87,9 процента».

Неточность допущена по
вине экономиста, готовивше-
го обзор. Просим извинения
у читателей газеты.

Нине Петровне
АНДРЕЕВОЙ

Поздравляем с юбилеем. Же-
лаем Вам всего хорошего, бод-
рости, здоровья на долгие- дол-

гие годы, успехов в работе.
Коллектив хозучастка це-

ментного завода.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ЧЕТВЕРГ, 14 ФЕВРАЛЯ

10.00 — Программа передач.

1шел^иденшЯ

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 14 ФЕВРАЛЯ

10.05 — Заглянем в сад! 10.20
— Мультфильмы. 10.50 —

«Кадриорг». Д. ф. 11.15 —

«Преступление на корабле >.

X. ф. 1-я серия. 12.25 —

Лыжный спорт. Чемпионат ми-

ра. Эстафета. Женщины, 4x5
(из Италии). 16.00 — Про-
грамма передач. 16.05 — «Два
лика иконы». Т. ф. 16.25 —-

Лыжный спорт. Чемпионат ми-

ра. Прыжки с трамплина (из
Италии). 19.30 — Француз-
ский язык — моя любовь. 20.00
— Актуальная камера. 20.15 —

Школа автомобилиста, 3. 20.30
— Детский экран. 21.00 —

6.30 — «Утро». 9.00 — По День Валентина. 22.00 — Ак-
сводкам МВД. 9.15 — Детский туальная камера. 22.30 — Угол
час. 10.15 —• «Фиолетовые соб- зрения. 23.00 — «Больница на

лазны». X. ф. 2-я серия. 11.00 окраине города», 19-я серия.
— Играет Т. Вольская. 11.10 00.00 — Новости. 00.10 — В
— А. С. Пушкин — «Повести Верховном Совете ЭР.
Белкина». «Гробовщик». Теле-
спектакль. 12.00 — ТСН. 12.15
— Клуб любителей оперы. 15.00
—ТСН. 15.15 — «Ставка боль-
ше, чем жизнь». X. ф. Фильм
4-й — «Кафе Роза». 16.30 —

Д. ф. 17.10 — «Я вам спою».

Песни А. Колосова. 17.35 —

Фильм— детям. «Топинамбу-
ры». 1-я серия. 18.40 — «---До ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 13
шестнадцати и старше». 19.25 февраля — «Дураки умирают
—Д. ф. «Виды Пекина». 20.10 по пятницам». Начало в 18, 20
— «Фиолетовые соблазны», часов.
X. ф. 3-я серия. 21.00 — Вре- КИНОТЕАТР «ТРУД». 13
мя. 21.45 — По сводкам МВД. февраля — «Охота на сутене-
22.00 — «Ли Дачжао». X. ф. Р а »- Начало в 11, 18.10, 20,
2-я серия. 23.15 — «Открытие 22 часа. Для детей. «На зла-
Азиатских игр». Д. ф. 0.35 — том крыльце сидели». Начало
ТСН. 0.55 — «Противостояние», в 15 часов 40 минут.
X. ф. 2-я серия. Часть 2-я. КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.

"13 февраля — «Пятница, 13».
(4-я часть). Начало в 18 часов.

«Командир взвода». Начало в

20 часов. «Подводная бездна».
Начало в 22 часа.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ
КОВ. 13 февраля — «Копы-
том туда, копытом сюда». На-
чало в 17, 19, 21 час.

|= кино si

1.55 — «Вас приглашает Со-
фия Ротару».

Вторая программа

8.00 — Утренняя гимнасти-

ка. Учебная программа. 8.15 —

«Анри де Сен-Симон». Н.-п. ф.
8.35, 9.35 — Литература. 8-й
кл. 9.05 — Испанский язык.

1-й год обучения. 10.05 —

Испанский язык. 2-й год обу-
чения. 10.35, 11.35 — Литера-
тура. 10-й кл. 11.05 — «На эк-

ране служба «01». 12.05 —

«•Бабушкина квартира». Д. ф.
12.25 — Лыжный спорт. Чем-
пионат мира. Женщины. 13.45
— Док. экран России. 17.00 — ся по телефону 64-790 Или
«Времена года». Февраль, 71 Q

17.45 — Ритмическая гимна- "
стика. 18.15 — «Лада» на Кип- 2—2
ре и в Греции». Д. ф. 18.25 ~ Г7~" Д 
— Хоккей. Чемпионат СССР. магазине «Спорттовары»
ЦСКА - «Динамо». 19.50 Утеряно^ удостоверение участ-

АГРОПРОМХИМИИ

с рочио требуются

ВОДИТЕЛИ.
За справками обращать-

В
утеряно

—«Спокойной ночи, малыши!». ™ Ка В 9 ВИЫ на имя Харина
20.45 - Поет хор «Млада» М -. п - Прошу вернуть по адре-
МГПУ им. В. И. Ленина. 21.00 су -,- г ' Си лламяэ, уж Гагарина,
— Время. 21.45 — На сессии Д ~ кв - Ю- Телефон 72-09 1 .

ВС РСФСР. 23.45 — ~
майка». X. ф. 1-я серия.

«Джа- Заказать срочное фото на

эмали можно по адресу: ул.

ппк дчкшдгт ПЕ’НИНГР А 71 Грибоедова, дом 19, кв. о9 (те-с. *-.
ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД ле ф он 2 -28-25) с 10 до 12 и с

ЧЕТВЕРГ, 14 ФЕВРАЛЯ 17 до 19 часов ежедневно.

7.35 — Час кино. 9.05 —

Природоведение. 5-й кл. 9.20 —

Д. ф. 9.35, 10.35 — Астроно-
мия. ПТУ. 10.05 — Основы
информатики и вычислительной
техники. 11-й кл. 11.05 — «Уг-
рюм-река». X. ф. 2-я серия.
12.25 — «Н. а. СССР А. Со-
ловьяненко». Фильм-концерт.
13.15 — «После праздника».

Д. ф. 13.45 — ТТЦ «Лира».
15.15 — Мультфильм. 15.35
— Д. ф. 16.05 — «Играют и
поют парни из «Орнамента».
Фильм-концерт. 15.30 — Д. ф.
17.00 — «Факт». 17.50 — Ли-
тература. 7-й кл, 17.35 —

Мультфильмы. 18.00 — «Вы
помните, маэстро?». Фильм-кон-
церт. 18.30 — «История болез-
ни». Короткометражный х. ф.
19.15— «Большой фестиваль».
19.30 — «Факт». 19.50 — Рек-
лама. Объявления. 19.55 —

ТТЦ «Лира». 20.25 — «Полет
бабочки». Д. ф. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.45 — «600 секунд».
21.55, 22.10 — Реклама. Объ-
явления. 22.00 — Ленсовет —

прямой эфир. 22.15 — «Пятое
колесо». 0.20 — «Факт». 0.35
— «Угрюм-река». X. ф. 3-я се-

рия.  

Глубоко скорбим по пово-

ду безвременной смерти ста-

рейшей работницы горвоен-

комата МАЙОРОВОЙ Нины
Ивановны и выражаем собо-
лезнование родным и близ-
ким покойной.

Кюнтиев, Болотина,
Осадец, Макаров, Сте-
панова, Цветкова, Смир-
нов, Карпенко, Захаро-
ва, Терентьев, Кузьми-
на.

Личный состав горвоен-
комата глубоко скорбит по

поводу безвременной смер-

ти МАЙОРОВОЙ Нины Ива-
новны н выражает соболез-
нование родным и близким
покойной.  

Родители и учащиеся 6«В»
класса школы № 6 выра-
жают соболезнование Окса-
не Афанасьевой по поводу

сме рти ее папы.  

Ученики 6«Б» и 7«Б»
классов и педагогический
коллектив школы № 6 выра-
жают соболезнование Ане и
Коле Балашовым по поводу
смерти бабушки.

Г я яртя

«ЗНАМЯ ТРУДА»
издается по вторникам,

средам, четвергам, пятницам
и субботам
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